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ПОГОДА ДО ЧЕТВЕРГА
Сегодня в большинстве районов области температура воздуха от

0 до +2 градусов, временами ожидаются осадки в виде снега с дож-
дем. Завтра воздух прогреется до +4 градусов, дождь, слякоть. Ве-
тер южный, 3-6 м/сек. Зима еще будет!
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- В развитии физкуль-
туры и спорта, - сказал

во вступительном слове
Вячеслав Позгалев, - до-
бились в этом году хоро-
ших результатов. Строят-

ся стадионы, спортивные
комплексы, растут ассиг-
нования на эту отрасль в

муниципальных и
областном бюджетах. Но
сегодня пора поговорить

о новых ориентирах в
работе. А они назрели.
Скажем, в военкоматах

из десяти призывников к
службе в Вооруженных
Силах годными призна-

ются лишь восемь. Наши
биатлонистки становятся
чемпионками, но живут

в других городах. В шко-

лах физкультура нахо-
дится на последнем мес-

те. Я выступал на Госсо-
вете при Президенте Рос-
сии и говорил о том, что
программы в школах пе-

регружены, а о здоровье
учащихся забываем.
Надо менять вектор соци-

альной политики по от-
ношению к физкультуре
и спорту, коренным обра-

зом улучшить его пропа-
ганду. Замечу, в это не-
простое время, когда мы

по всем статьям сокраща-
ем бюджет, на спорте эко-
номить не будем, так как

нам нужно укреплять
здоровье людей, а от него
во многом зависит нрав-

ственность в обществе.

- Нам очень важен

спорт больших достиже-
ний - будут здесь свои
лидеры, и молодежь по-

тянется за ними. Надо
добиться, чтобы следую-
щие Олимпийские игры
дали Вологодской облас-

ти чемпиона. Возможно
это? - спросил глава об-
ласти у собравшихся.

- Вполне, - послыша-
лось из зала. - Талантов у
нас много.

- Сегодня необходимо
определить, на каком
этапе развития физичес-

кой культуры и спорта
мы находимся, и выде-
лить те приоритеты, те

звенья цепи, потянув за
которые, можно вытя-
нуть всю цепь, - отметил

председатель облспорт-
комитета Виктор Некра-
сов. - На этом заседании

нужно обсудить перспек-

тивы развития отрасли,
а начать с физической
культуры в дошкольных

учреждениях, школах,
вузах и так далее. Необ-
ходимо разобраться, кто
за что отвечает: напри-

мер, за спартакиаду
школьников - департа-
мент образования, за

«Кожаный мяч» и «Золо-
тую шайбу» - спорткоми-
теты. Разработана и при-

нята целевая программа
развития физической
культуры и спорта на пе-

риод до 2010 года, мы
приступили к разработ-
ке программы на 2011-

2015 годы. Главная зада-
ча - увеличение в течение
10 лет числа занимаю-

щихся физкультурой и
спортом с 13 процентов
до 25-30 к 2015 году.

Очень важно поднять со-

циальный статус учите-
ля физкультуры и дет-
ского тренера. Уместным

считаем разработку обла-
стной целевой програм-
мы «Социально-экономи-
ческая поддержка моло-

дых специалистов, рабо-
тающих в учреждениях
образования, здравоохра-

нения, физической куль-
туры и спорта, культуры
на 2010-2020 годы», а то

получается парадоксаль-
ная ситуация - охранные
и силовые структуры

практически на 100 про-
центов укомплектованы
выпускниками высших

учебных заведений.
Виктор Некрасов оста-

новился также на пробле-

мах управления детско-
юношескими спортивны-
ми школами - настало

время передачи их в

структуру спорткомите-
тов.

- В 20 муниципальных

районах, - подчеркнул
он, - комитеты по физи-
ческой культуре и спорту
упразднены или объеди-

нены с учреждениями
культуры, туризма, мо-
лодежной политики и

т.д. Таким образом, нару-
шена вертикаль государ-
ственного управления

нашей сферой.
Перед началом прений

Губернатор попросил вы-

ступающих прежде всего
остановиться на имею-
щихся проблемах в разви-

тии физической культуры
и спорта и вносить в свя-
зи с этим конкретные

предложения. И они пос-
ледовали...

Окончание на 2-й странице.

АКТУАЛЬНО

И МАССОВОСТЬ, И СПОРТ БОЛЬШИХ ДОСТИЖЕНИЙ

В пятницу, 28 ноября, состоялось первое

расширенное заседание Совета по физической

культуре и спорту при Губернаторе области.

Вячеслав ПОЗГАЛЕВ: «Надо менять вектор социальной политики по отношению к физкультуре
и спорту, коренным образом улучшить пропаганду здорового образа жизни».

У каждого из участников заседания были свои конкретные предложения по улучшению создавшейся
ситуации.

КИНОФЕСТИВАЛЬ «ФРЕСКИ СЕВЕРА»

3 ДЕКАБРЯ - ДЕНЬ ЮРИСТА

ПО ПУТИ КОНСОЛИДАЦИИ СИЛ
В этом году 3 декабря впервые

официально отмечается День юрис-
та. Губернатор области Вячеслав
Позгалев по случаю этого праздника
вручил награды лучшим юристам Во-
логодчины.

В преддверии Дня юриста в Вологде
состоялось общее собрание региональ-
ного отделения Ассоциации юристов
России, почетными гостями которого
стали председатель комитета Госдумы
по гражданскому, уголовному, арбитраж-
ному и процессуальному законодатель-
ству Павел Крашенинников и вице-губер-
натор области Николай Костыгов.

Напомним, что учредительное собрание Вологодского реги-
онального отделения состоялось 21 октября 2008 года, на нем
были сформированы органы управления. Так, председателем
регионального отделения была избрана начальник государ-
ственно-правового департамента Правительства области, пол-
номочный представитель Губернатора области и Правительства
области в Законодательном Собрании, заместитель Губернато-
ра области, заслуженный юрист РФ Ирина Груздева. В совет ре-
гионального отделения вошли председатель Вологодского об-
ластного суда Владимир Шепель, начальник УВД области Па-
вел Горчаков, президент Торгово-промышленной палаты Гали-
на Телегина, президент адвокатской палаты области Сергей
Иванов. В состав регионального отделения вошли юристы За-
конодательного Собрания, Избирательной комиссии, органов
исполнительной власти, управления Минюста, Федеральной ре-
гистрационной службы, управления Федеральной службы су-
дебных приставов по Вологодской области, юристы органов
местного самоуправления, высших учебных заведений, судов и
юристы коммерческих организаций. Сегодня Вологодское ре-
гиональное отделение объединяет 177 членов.

- Общее собрание регионального отделения ассоциации - зна-
чимое событие для Вологодской области. Впервые вместе собра-
лись представители разных направлений юридической деятель-
ности и единого юридического сообщества. В России, в том чис-
ле и в Вологодской области, действует множество разрозненных
объединений юристов по отдельным профессиональным направ-
лениям - нотариусов, судей, адвокатов, но именно консолидация
юристов в общую структуру позволит более эффективно исполь-
зовать юридический профессиональный потенциал, более актив-
но участвовать в развитии институтов гражданского общества, -
подчеркнул Николай Костыгов. - В качестве основных задач на
ближайшее время региональное отделение ассоциации ставит в
том числе реализацию проекта по обеспечению бесплатной юри-
дической помощи вологжанам и участие в реализуемых государ-
ством мероприятиях в рамках национального плана по противо-
действию коррупции (в их числе участие в обсуждении пакета ан-
тикоррупционных мер, подготовка предложений).

В завершение собрания Павел Крашенинников поздравил кол-
лег с наступающим профессиональным праздником и вручил
представителям регионального отделения ассоциации удостове-
рения.

«У нас много задач, в том числе мы должны бороться с право-
вым нигилизмом в обществе, - отметил Павел Крашенинников. -
Очень важно, что представители различных юридических профес-
сий могут встретиться, пообщаться друг с другом, высказать свою
точку зрения на принимаемые проекты нормативно-правовых
актов».

Анна СВЕТЛОВА.

3 ДЕКАБРЯ -
МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ

ИНВАЛИДОВ
УВАЖАЕМЫЕ ВОЛОГЖАНЕ!

Ежегодно 3 декабря во всем мире отмечается Международный
день инвалидов. Это особая дата, призванная напоминать всему
обществу о мужественных людях, умеющих противостоять физичес-
ким недугам, о тех, кто нуждается в особом внимании со стороны
общества.

Многие из инвалидов сегодня занимают активную жизненную по-
зицию, стремятся преодолеть выпавшие на их долю трудности и жить
полноценной жизнью: учиться, трудиться на производстве, прини-
мать участие в деятельности общественных организаций, занимать-
ся спортом, художественным творчеством. Это люди удивительной
судьбы, мужеством и необычайной силой воли которых невозмож-
но не восхищаться.

Вологодчина гордится своими земляками, ставшими в 2008 году
лауреатами и номинантами Международной премии «Филантроп»
за выдающиеся достижения инвалидов в области культуры и искус-
ства, участниками и победителями всероссийских и международ-
ных соревнований, Параолимпийских игр в Пекине.

Большое уважение вызывает деятельность общественных орга-
низаций инвалидов, направленная на реабилитацию и своевремен-
ную социальную адаптацию инвалидов в обществе, семье, на рынке
труда.

Позвольте выразить большую признательность всем, кто оказы-
вает помощь и поддержку людям с ограниченными возможностями
здоровья, организует для них рабочие места, оказывает медицин-
скую помощь, решает социально-бытовые проблемы, организует ре-
абилитацию средствами физической культуры и спорта, поддержи-
вает развитие художественного творчества инвалидов, помогает
находить выход из трудных жизненных ситуаций.

Желаю вам, уважаемые земляки, крепкого здоровья, оптимизма,
веры в собственные силы и возможности, уверенности в завтраш-
нем дне. Пусть удача сопутствует вам в достижении намеченных
целей!

Успехов в делах, счастья и благополучия вам и вашим близким!
Губернатор области В.Е.ПОЗГАЛЕВ.

Вчера в Вологде завершил свою работу

IV открытый кинофестиваль неигрового

и анимационного кино «Фрески Севера».

Подробный отчет о фестивале -

в следующих номерах «Красного Севера».
Торжественная церемония открытия кинофестиваля проходила в Театре для детей и молодежи. Заслуженная артистка России Елена САНАЕВА.

Открыл фестиваль первый заместитель
Губернатора области Иван ПОЗДНЯКОВ.

Виртуоз-балалаечник
Алексей АРХИПОВСКИЙ.

Актерская семья Андрея МЕРЗЛИКИНА
тоже оказалась тесно связанной с вологодской землей.

Подведены итоги детской

оздоровительной кампании

текущего года. Повышенное

внимание в ее ходе

уделялось сиротам, детям,

находящимся под опекой

и попечительством, ребятам,

нуждающимся в особой заботе

государства.

Подобного события не было

еще в истории развития

туризма на Вологодчине -

в Кириллове главы трех

районов подписали

соглашение

о межмуниципальном

сотрудничестве в сфере

туризма.

В Череповце на борьбу

с должниками призовут

электронных приставов.

Речь идет не о железных роботах,

а о специальной компьютерной

программе.

Напомним: с 1 января 2009 года

в бюджет Череповца будет

поступать транспортный налог.
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Павел КРАШЕНИННИКОВ.
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- Более 93 тысяч несо-
вершеннолетних было
охвачено различными
формами отдыха, оздоров-
ления и занятости, - от-
крыла встречу, посвящен-
ную подведению итогов
детской оздоровительной
кампании текущего года,
заместитель начальника
департамента труда и со-
циального развития обла-
сти Евгения Смирнова.

По словам Евгении
Алексеевны, повышенное
внимание уделялось де-
тям-сиротам, детям, нахо-
дящимся под опекой и
попечительством, и де-
тям, нуждающимся в осо-
бой заботе государства.

- В 26 загородных оз-
доровительных лагерях
на данный момент побы-
вало свыше 16 тысяч ре-
бят, и мы планируем, что
до конца года, в период
предстоящих зимних ка-
никул, это число вырас-
тет еще на полторы тыся-
чи человек, - продолжи-
ла Евгения Смирнова. -
Правда, данная цифра все
равно будет чуть ниже
аналогичного показателя
предыдущего года.

Количество детей, име-
ющих возможность отдох-
нуть, набраться сил и по-
править здоровье, умень-
шится за счет сокращения
лагерей с дневным пребы-
ванием. Снижается и ко-
личество загородных оз-
доровительных лагерей:
три из них в этом году
попросту не открылись
(сказалось отсутствие фи-
нансовых средств на их
подготовку к сезону), в
девяти муниципальных
образованиях области они

и вовсе отсутствуют...
Что касается среднеоб-

ластной стоимости путев-
ки в оздоровительный ла-
герь, расположенный за
городом, то в 2008 году ее
цена составила 9200 руб-
лей, и, как предполагают
специалисты, в следую-
щем году эта стоимость с
учетом инфляции вырас-
тет еще, хотя во многих
регионах возможность от-
дохнуть обходилась гораз-
до дороже уже сейчас.
Всего же в нашей области
в нынешнем году функ-
ционировало более 1000
лагерей различных форм
и типов, где побывало
свыше 70 тысяч детей.

- Все больше ребят от-
дыхает в лагерях с днев-
ным пребыванием, в так

называемых малозатрат-
ных лагерях, статус кото-
рых говорит сам за себя,
- заостряет внимание кол-
лег Евгения Алексеевна.
- Конечно, это сказывает-
ся на качестве отдыха, но,
к сожалению, данная тен-
денция, скорее всего,
пока будет сохраняться.

Пятнадцать лагерей на
территории Вологодчины
выстроены в деревянном
исполнении, девять лаге-
рей нуждаются в срочном
капитальном ремонте,
требует модернизации ряд
пищеблоков.

Из других неприятных
новостей: в текущем сезо-
не в лагерях зафиксиро-
ван 21 клещевой укус.
Среди «лидеров» в этом
плане - Вологодский, Сям-

женский и Череповецкий
районы. Впрочем, во всех
выявленных случаях вра-
чами оперативно приняты
соответствующие меры.
Остро стоит проблема
комплектования первых-
четвертых смен педагоги-
ческими и медицинскими
кадрами. Дает о себе
знать и нехватка обслу-
живающего персонала,
причина - в низкой зара-
ботной плате и отсутствии
льгот.

- Неоднократны посе-
щения лагерей нежела-
тельными «гостями» из
окрестных деревень и дач-
ных поселков, - говорит
Евгения Смирнова. - Для
того, чтобы избежать ин-
цидентов, необходима
выработка единой пози-

ции со стороны надзор-
ных органов. Среди дру-
гих основных недостатков
я бы выделила нарушение
санитарного режима на
пищеблоках, отсутствие
документации, подтверж-
дающей качество и безо-
пасность продуктов.

Начальник отдела до-
полнительного образова-
ния детей и воспитания
управления общего и до-
полнительного образова-
ния департамента образо-
вания области Галина По-
ромонова рассказывает об
организации отдыха ре-
бят в образовательных уч-
реждениях Вологодчины.
Управляющий региональ-
ным отделением Фонда
социального страхования
РФ Ирина Белякова док-
ладывает об участии
средств фонда в оплате
путевок в оздоровитель-
ные лагеря различных
типов...

В качестве первостепен-
ных задач на следующий
год называются сохране-
ние и дальнейшее разви-

тие системы лагерей, мак-
симальный охват детей
оздоровительными меро-
приятиями, внимание к
детям из социально неза-
щищенных семей, при-
влечение спонсорской по-
мощи, принятие стандар-
та по обеспечению безо-
пасности здоровья детей и
персонала, задействован-
ного на сменах.

На заседании также
прошла торжественная
церемония награждения
победителей областного
смотра-конкурса оздоро-
вительных учреждений
«Ура! Каникулы!». В каж-
дой из четырех номина-
ций определяются облада-
тели первых-третьих
мест. Назовем здесь «зо-
лотых» призеров. В номи-
нации «Другие горизон-
ты» первое место по пра-
ву присуждается турист-
ско-экологическому лаге-
рю «Ветер странствий»
Вытегорского районного
Центра детского и юно-
шеского туризма. В номи-
нации «Трудовое лето -
калейдоскоп важных дел»
побеждает Югская сред-
няя общеобразовательная
школа Кичменгско-Горо-
децкого района. В номи-
нации «Родительский
день» - детский оздорови-
тельно-образовательный
центр «Лесная сказка»
Череповецкого района.
Наконец, в номинации
«Здоровое поколение» по-
беду одержал детский оз-
доровительный лагерь
«Исток» Пяжелской СОШ
Бабаевского района. Все
финалисты - участники
смотра награждаются
ценными подарками: за
первые места коллекти-
вам учреждений вручают-
ся видеокамеры, за вто-
рые - фотоаппараты, за не
менее почетные третьи
места - DVD-плейеры с
караоке.

Антон ЯНКОВСКИЙ.

Оба касались уточнения
бюджетных параметров и,
при всей кажущейся абст-
рактности расходных и до-
ходных цифр примени-
тельно к отдельно взятому
человеку, на поверку зат-
рагивали интересы прак-
тически каждого из волог-
жан. Начнем с корректи-
ровки бюджета текущего
года. Его расходная часть
уменьшена на 1,6 милли-
арда рублей. Мера эта вы-
нужденная. Пакет предло-
женных федеральными
властями антикризисных
мер предусматривает упла-
ту налога предприятий на
прибыль за четвертый
квартал текущего года уже
по фактическим, а не по
расчетным доходам. А так
как прибыль многих пред-
приятий по известным
причинам сейчас снижает-
ся, то и реальные отчис-
ления в казну окажутся
ниже тех, что прогнозиро-
вались еще в сентябре-ок-
тябре.

Впрочем, это тот самый
случай, когда оптимизация
бюджетных расходов ока-
жется не столь уж и болез-
ненной. За счет успешной
работы вологодских пред-
приятий в первом полуго-
дии первоначально запла-
нированные показатели ре-
гионального бюджета не-
сколько раз корректирова-
лись в сторону увеличения.
Причем последняя из таких
корректировок была прове-
дена в октябре, когда в каз-
ну поступило более 3 мил-
лиардов дополнительных

доходов. Часть тех «лиш-
них» денег еще не успела
дойти до конкретных полу-
чателей, и потому нынеш-
няя бюджетная корректи-
ровка, уже с плюса на ми-
нус, не приведет к каким-
то серьезным последствиям.
Образно говоря, урезаны, да
и то частично, лишь выше-
указанные допдоходы. К
тому же под бюджетное со-
кращение попали далеко не
все отрасли. Расходы на
сельское хозяйство и под-
держку агропромышленно-
го комплекса, наоборот, в
целом увеличены более чем
на 200 миллионов рублей.
Годовая бюджетная смета
на здравоохранение и спорт
также увеличена на 22 мил-
лиона рублей.

А вот ситуация с бюдже-
том на следующий, 2009
год выглядит пока не столь
однозначной, но в целом
весьма оптимистичной. На-
помню, что проект бюдже-
та следующего года рас-
сматривался в увязке с про-
гнозными бюджетами на
2010 и 2011 годы. То есть,
по сути, речь шла и идет о
трехлетнем планировании.
Перед сессией в несколь-
ких вологодских газетах
появились публикации о
том, что из-за кризиса
предполагаемый бюджет
2009 года составит едва ли
половину нынешнего. Мол,
расходы сокращаются на
все и вся. Но ничего подоб-
ного не произошло, да и не
могло произойти! Финансо-
вое и экономическое поло-
жение региона все еще ос-

тается достаточно проч-
ным, что и нашло свое под-
тверждение в главном фи-
нансовом документе 2009
года.

По сравнению с нынеш-
ним бюджетом доходная
часть бюджета-2009 увели-
чена более чем на 7 мил-
лиардов рублей и должна
превысить отметку в 43
миллиарда. Также по на-
растающей определены
прогнозные цифры поступ-
лений в казну и на два пос-
ледующих года. В 2010-м
общий объем областных
доходов запланирован в
сумме 45,8 миллиарда руб-
лей, а в 2011-м он должен
вплотную приблизиться к
50 миллиардам.

Сразу же оговорюсь, что
это прогнозные цифры.
Как именно будет работать
большинство вологодских
предприятий в феврале-
марте, когда ведущие эко-
номисты предсказывают
«дно» кризиса, ответить
пока очень сложно. Поэто-
му на следующей, декабрь-
ской сессии, когда бюджет
2009 года будет утверж-
даться в окончательной ре-
дакции, а в экономике обо-
значатся новые тенденции,
возможно, в него будут вне-
сены существенные по-
правки. Но общие финан-
совые тенденции, думаю,
можно обозначить уже сей-

час. Во-первых, расходная
часть бюджета-2009 не
должна сократиться. И
даже на фоне снижения не-
которых расходных статей
(на капитальное строитель-
ство, деятельность госаппа-
рата и т.д.) общий уровень
жизни в регионе, вопреки
всему, должен как мини-
мум не ухудшиться. Во-
вторых, каким бы ни был
бюджет нового года, он
обязательно сохранит свою
социальную направлен-
ность. На социальную сфе-
ру (социальная политика,
здравоохранение, образова-
ние, культура) планирует-
ся выделить примерно
треть всех бюджетных
средств. В рамках реализа-
ции приоритетных нацио-
нальных проектов будут
продолжены выплаты пе-
дагогам за классное руко-
водство, врачам первичного
звена, медсестрам, фельд-
шерам и т.д. Также будут
обеспечены все установлен-
ные областным законода-
тельством доплаты педаго-
гическим работникам.

Вместе с тем всем нам
придется научиться жить
по средствам. Каким бы
оптимистичным ни казал-
ся региональный бюджет,
разрыв между запланиро-
ванной доходной и расход-
ной частями (соответствен-
но 43 и 46 миллиардов
рублей) остается. Этот де-
фицит предполагается зак-
рыть именно сэкономлен-
ными деньгами, а также
своеобразным финансовым
запасом, накопленным об-
ластью за текущий год.

Станислав БЕРЕЗИН,
заместитель председателя

комитета по вопросам
местного самоуправления,

член фракции
«Единая Россия».

СЛОВО ДЕПУТАТУ

Бюджет сохранит
социальную направленность!

На прошедшей в конце ноября 183-й сессии

Законодательного Собрания области было

рассмотрено около 100 различных вопросов.

Все они по-своему важные и нужные. И все-таки

два вопроса стояли в повестке дня особняком.

Станислав БЕРЕЗИН.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

НЕДЕТСКИЕ ПРОБЛЕМЫ
Порядка 112 тысяч детей школьного возраста насчитывается на территории Вологодчины,

свыше половины из них находится на различных диспансерных учетах по состоянию здоровья,

более 40 процентов проживает в малообеспеченных семьях, где среднедушевой доход не дотягивает

даже до прожиточного минимума. Такие цифры были приведены на состоявшемся в Правительстве

области расширенном заседании межведомственной комиссии по организации отдыха, оздоровления

и занятости детей, участие в работе которого приняли представители всех заинтересованных ведомств.

Начальник отдела
дополнительного образования
детей и воспитания управления
общего и дополнительного
образования департамента
образования области
Галина ПОРОМОНОВА: «Наши
дети должны расти здоровыми,
поэтому мы приложим все
усилия для сохранения
и развития системы оздорови-
тельных лагерей».

Заместитель начальника департамента труда и социального развития области Евгения СМИРНОВА
вручает начальнику управления образования Сокольского района Николаю СЫЧУ диплом второй
степени, присужденный в номинации «Другие горизонты» областного смотра-конкурса «Ура! Канику-
лы!» военно-патриотическому лагерю «Соколята» школы № 3 Сокольского района.
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БИБЛИОТЕКИ - ЗА ПРАВОВУЮ
КУЛЬТУРУ ИЗБИРАТЕЛЕЙ!

На днях были подведены официальные итоги областно-
го конкурса среди муниципальных библиотек на лучшую
организацию работы по повышению правовой культуры
избирателей в условиях реформы местного самоуправле-
ния. Его организаторами стали Избирательная комиссия
Вологодской области и областная универсальная научная
библиотека имени Бабушкина.

По словам Н.А.Мясниковой, члена оргкомитета конкурса, за-
ведующей научно-методическим отделом вологодской област-
ной библиотеки, интерес к конкурсу был очень большим. Около
семидесяти процентов из 674 муниципальных библиотек Воло-
годчины приняли участие в отборочном, районном этапе.

В финал вышли 29 муниципальных библиотек, из них шестнад-
цать - центральные районные библиотеки и тринадцать - библио-
теки сельских поселений.

Победителями областного конкурса признаны: среди цент-
ральных районных библиотек - МУК «Белозерская центральная
библиотека», среди сельских библиотек (филиалов) - Перцевский
сельский филиал МУК «Межпоселенческая центральная библио-
тека Грязовецкого муниципального района». Они награждены
Избирательной комиссией Вологодской области дипломами и
премиями в размере 15 тысяч рублей. Еще восемь библиотек от-
мечены дипломами и поощрительными премиями.

Стоит отметить, что специалисты Избирательной комиссии
Вологодской области и Вологодской областной универсаль-
ной научной библиотеки имени Бабушкина сейчас обобщают
опыт муниципальных библиотек по названному направлению.
Этот опыт можно назвать уникальным и ценным, так как имен-
но библиотеки являются информационными центрами посе-
лений, открытыми для всех категорий жителей. Практически
все они оснащены необходимой техникой, имеют выход в Ин-
тернет.

Работники библиотек собирают информацию по проблемам
политики, экономики, права, экологии, культуры, проводят «круг-
лые столы», конференции по значимым и порой спорным вопро-
сам местного самоуправления. Например, в Перцевском сель-
ском филиале Грязовецкого района состоялся «круглый стол» на
тему «Укрупнение территории муниципального образования Пер-
цево: прогнозы, варианты», а в центральной библиотеке Между-
реченского муниципального района прошла конференция для
читателей «Время ответственных решений».

Также в этом году в муниципальных библиотеках были орга-
низованы выставки на многие актуальные темы.

Татьяна ПЕТРОВА.

КОНКУРС

Окончание. Начало на 1-й странице.

Дмитрий КОЛЕНЕЦКИЙ, учитель физкультуры
школы № 16 города Вологды:

- Качество физического воспитания в школах во
многом зависит от кадров. В Вологде практически
отсутствуют молодые преподаватели физкультуры:
средний возраст - 44 года, и только 30 процентов
из них - мужчины. Во многих школах спортзалы
требуют ремонта. Далеко не достаточна обеспечен-
ность инвентарем. В нашей школе лыжная база
должна насчитывать 150 пар, но это только мечта.
Необходимо разработать систему городских массо-
вых мероприятий, обеспечить их научное обосно-
вание, улучшить освещение физкультурно-массо-
вой работы в средствах массовой информации.

Галина ФЕДОРОВА, профессор, заведующая ка-
федрой физического воспитания Вологодского го-
сударственного технического университета:

- Дальнейшего развития требует студенческий
спорт, хотя в этом деле в нашем университете сде-
лано немало. Скажу о том, что волнует. Наш ста-
дион «Политехник» в общем-то устарел. Требуют
искусственного покрытия футбольное поле, бего-
вые дорожки. Считаю, что в командах мастеров
должны выступать воспитанники местного спорта
- для этого их надо готовить. На мой взгляд, назре-
ла необходимость создания студенческого спортив-
ного общества типа «Буревестника», который был
когда-то. И последнее: в спартакиаде высших учеб-
ных заведений участвуют лишь шесть вузов, хотя
вместе с филиалами их насчитывается 23. Надо
проанализировать их работу по спорту, выяснить,
соответствуют ли нормативам имеющиеся спорт-
сооружения.

Галим ИСМАГИЛОВ, председатель комитета по
физической культуре и спорту мэрии Череповца:

- У нас разработана комплексная программа по
развитию массовой физической культуры в шко-
лах и по месту жительства. Считаю, что такие про-
граммы необходимо иметь во всех муниципальных
образованиях области. Нужно создавать сеть про-
стых спортсооружений, возобновить в школах спе-
циальные спортивные классы, разработать програм-
му медицинского обследования ведущих спортсме-
нов, иметь реестр спортивных сооружений облас-
ти. Актуален вопрос перевода ряда муниципаль-
ных организаций спорта в автономные учреждения.
Надо определить опорные виды спорта - нельзя на
одном уровне развивать все. Поддерживаю предло-
жение о переводе всех ДЮСШ в ведение спортко-
митетов.

Николай ЛУКИН, председатель областной фе-
дерации лыжного спорта:

- Строительство областного лыжного стадиона с
биатлонным стрельбищем в деревне Карпово Чере-
повецкого района идет медленно, но уверенно. К
нам едут на сборы ведущие спортсмены сборной
страны, ряда областей. В этой связи удивляет, что
расходы на питание наших лучших лыжников на-
много меньше, чем, например, в Мурманской, Ар-
хангельской областях. Уверен, что у нас вполне
возможно подготовить будущих призеров Олимпий-
ских игр. Наша область велика по территории и
везде создать спортивные объекты тяжело, а пото-
му, на мой взгляд, строить спортивные комплексы
надо по региональному принципу (кстати, это пред-
ложение активно поддержал Губернатор. - П.Н.).

Евгений СТОЛЯРОВ, председатель Представи-
тельного собрания Шекснинского района, предсе-
датель областной федерации полиатлона:

- Согласен с Николаем Васильевичем Лукиным,
предложившим создавать межрегиональные
спортивные комплексы. Уверен в том, что надо
укреплять вертикальное управление спортом. Счи-
таю, что надо продолжить выделение средств на
поддержку сельского спорта, строительство мате-
риальной базы, приобретение инвентаря для заня-
тий физкультурой и спортом. На мой взгляд, обл-
спорткомитету следует возобновить ежегодную ком-
плексную спартакиаду среди городов и районов и
продолжить проведение областных сельских
спортивных игр «Вологодские зори». По моему
мнению, в областном спорткомитете должен быть
работник, отвечающий за связь с областными фе-
дерациями. И, конечно, очень хочется, чтобы го-
раздо большее внимание уделялось неолимпийским
видам спорта, к числу которых относится полиат-
лон. Нужно также позаботиться о внедрении ком-
плекса «За физическое совершенство», то есть о
восстановлении бывшего комплекса ГТО.

Олег ВЛАСОВ, председатель областной федера-
ции физкультуры и спорта инвалидов:

- Наша федерация считается одной из лучших в
России по развитию физкультуры и спорта среди
лиц с ограниченными возможностями, но проблем
у нас хватает. Давно идет разговор об организации
у нас ДЮСШ, но ее, к сожалению, по-прежнему
нет. Во многих случаях спортивные площадки, ком-
плексы не приспособлены к инвалидному спорту -
отсутствуют пандусы, подъемники и т.д.

Сергей НАЗАРОВ, председатель спортивного клу-
ба «Северсталь»:

- Львиную долю расходов на подготовку веду-
щих спортсменов, входящих в сборные России и
занимающихся у нас в центре олимпийской подго-
товки, несет «Северсталь». Но в связи с экономи-
ческим кризисом сделать это в полной мере не пред-
ставляется реальным. Поэтому есть просьба рассмот-
реть возможность выделения части средств на 2009
год на подготовку ведущих спортсменов из бюдже-
та облспорткомитета.

Сергей ВОРОЖУН, председатель Вологодского
райспорткомитета:

- Необходимо доработать областной закон о фи-
зической культуре и спорту по второй главе «Пол-
номочия органов государственной власти физичес-
кой культуры и спорта», дополнив его полномочи-
ями муниципальных образований, городских ок-
ругов и сельских поселений, что даст возможность
сохранить единую целостность физкультурного дви-
жения.

Заметим, что разговор на заседании совета со-
стоялся принципиальный, и он, безусловно, пой-
дет на пользу делу, поднимет на новую ступень
наши физкультуру и спорт.

Петр НЕПРЯХИН.

АКТУАЛЬНО

И МАССОВОСТЬ, И СПОРТ
БОЛЬШИХ ДОСТИЖЕНИЙ
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ТОРГИ БЕЗ ТОРГА
Последний аукцион в Череповце по продаже объектов му-

ниципальной недвижимости стал одним из самых коротких
в истории города.

Из четырех помещений с молотка ушло только одно - банк на Ме-
таллургов, 2, проданный по начальной цене в 23 миллиона рублей.
На остальные три объекта недвижимости заявок не поступило. То
же самое произошло с земельными участками, продажа которых
должна была принести бюджету как минимум 465 миллионов руб-
лей. По словам заместителя мэра Сергея Зубаря, изначально на
ноябрьские торги возлагались очень большие надежды, но с изме-
нением экономической ситуации изменились и прогнозы: «Ситуа-
ция настолько сложна, что развивать бизнес практически невозмож-
но. Главная причина отсутствия на торгах потенциальных инвесто-
ров - это неопределенность положения».

Изначально интерес к земельным участкам в Череповце прояв-
ляли 60 крупных компаний. Однако даже самые стойкие инвесторы
в итоге сняли свои заявки, и не столько из-за дороговизны земли.
Многих не устраивает местоположение участков: в основном в За-
шекснинском районе.

Власти жестко определили назначение продаваемой земли - под
жилье и торговые центры. Однако интересы бизнеса этим не огра-
ничиваются: предприниматели хотели бы вести комплексную за-
стройку, развивать уже застроенные территории, возводить
спортивные комплексы, аквапарки и автозаправки. Но у города, по
словам Сергея Зубаря, пока нет достаточного количества земель-
ных участков, отвечающих потребностям всех инвесторов. В итоге
единственным проданным сегодня объектом недвижимости стало
помещение банка на Металлургов, 2 площадью почти 300 кв.мет-
ров. Сбербанк, выкупивший его в собственность, до сих пор арен-
довал это помещение у города. По словам управляющего Черепо-
вецким отделением Сбербанка Олега Тихомирова, на этом банк за-
вершил двухлетнюю программу выкупа помещений в Череповце.

Последние в этом году торги намечены на 25 декабря. В этот день
планируется продать шесть объектов недвижимости, три из кото-
рых ранее уже выставлялись на аукционы и оставались невостребо-
ванными. Поэтому начальная цена каждого из них снижена пример-
но на 20 процентов.

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» -
СОЦИАЛЬНЫЙ ГАРАНТ

«Россия - социальное государство! И даже в условиях гло-
бального экономического кризиса будет выполнять свои со-
циальные обязательства перед гражданами».

Такое заявление сделал Президент Дмитрий Медведев на Х съез-
де партии «Единая Россия». На днях в Череповце решали, как будут
воплощать это в жизнь. Этот вопрос был самым главным на послед-
нем, ноябрьском политсовете партии большинства. Путем общего
голосования все 37 секретарей первичных отделений партии и ли-
деры череповецких единороссов решили действовать согласно
стратегическому плану 20х20. Вот что по этому поводу сообщила
секретарь политсовета местного отделения партии «Единая Россия»
Александра Баданина: «По сути, это антикризисная программа в
условиях глобального кризиса на 2009-2020 годы. Причем она пред-
ставлена по всем сферам: социальной, финансово-кредитной, ма-
лого и среднего бизнеса, внешнеполитической, агропромышленной.
Самое главное - сохранить социальные гарантии и минимизировать
последствия кризиса».

ОБЩЕСТВЕННОСТЬ ОБСУЖДАЕТ,
КАК ЖИТЬ В СЛОЖИВШИХСЯ
УСЛОВИЯХ

В Череповце состоялось расширенное заседание город-
ского общественного совета.

Александра Баданина, председатель Череповецкой думы, рас-
сказала о работе парламента. Елена Авдеева, начальник управ-
ления городской экономики и торговли, проинформировала, как
«живет» потребительский рынок. Эта тема самая непростая. Наш
опрос показал, что значительная часть череповчан уже поумери-
ла свои аппетиты, откликнулась на призыв властей на время «за-
тянуть пояса». Вот что заявил член городского общественного со-
вета, череповецкий писатель Александр Рулев-Хачатрян: «То, что
происходит сейчас в мировой экономике, может коснуться каж-
дого. И к этому надо быть готовыми. Думаю, первыми почувство-
вали неблагоприятные перемены малоимущие граждане и пен-
сионеры».

ИЗ ДЕПУТАТОВ -
В УЧИТЕЛЯ

На доске мелом писать, журнал заполнять и лекции читать
- все это будут делать на следующей неделе городские и об-
ластные парламентарии. Они проведут уроки гражданствен-
ности в череповецких школах.

Об этом рассказала руководитель местного исполкома партии
«Единая Россия» Маргарита Гусева: «К проекту присоединятся 18
депутатов городской думы и 7 - из ЗСО. Они посетят школы в своих
округах и проведут для старшеклассников, для среднего звена уро-
ки по теме «Конституция. Ее актуальность и ее исполнение в наше
непростое время». Думаю, это будет очень полезно и для школьни-
ков, и для учителей».

Это мероприятие единороссы проводят в канун празднования 15-
летней годовщины со дня появления самого главного документа
страны - Конституции Российской Федерации.

ЕЛКИ «ПУСКАЮТ КОРНИ»
НА ПЛОЩАДИ ХИМИКОВ

В череповецкое управление городской экономики и торгов-
ли поступила первая заявка на размещение елочного базара
возле Дворца культуры «Аммофос». Эта инициатива бизнес-
мена была одобрена.

В Череповце для торговли новогодними красавицами отведено
восемь площадок, в том числе и площадь Химиков. А вот продавать
их на каждом углу категорически запрещено, отмечает начальник уп-
равления городской экономики и торговли Елена Авдеева: «Заявки

на размещение елочных базаров можно подавать в управление го-
родской экономики. Нужно помнить, что необходимо пройти согла-
сование с департаментом ЖКХ».

Заявки на размещение елочных базаров принимаются по адре-
су: улица Ленина, 117а.

НА БОРЬБУ С ДОЛЖНИКАМИ
ПРИЗОВУТ ЭЛЕКТРОННЫХ
ПРИСТАВОВ

Речь идет не о железных роботах, а о специальной компью-
терной программе. Напомним: с первого января в бюджет Че-
реповца будет поступать транспортный налог.

Раньше он уходил в область. А теперь у Череповца появится
еще один источник поступления денег в казну. По мнению Нико-
лая Крутовского, исполняющего обязанности мэра, сейчас тре-
буется провести грамотную агиткампанию. И такая работа уже
началась. На заправках, на станциях технического обслуживания
размещаются специальные информационные листы. В ГИБДД
существуют стенды, которые информируют о рекомендательном
порядке представления квитанции об уплате налога при прохож-
дении техосмотра.

Рассмотрен вопрос об установке в Череповце терминалов для
уплаты транспортного налога. Осталось договориться с банкирами.
Предварительное согласие уже получено. Скорее всего, такие пла-
тежные автоматы появятся в первом квартале 2009 года. Но и это не
все. На борьбу с должниками призовут электронных судебных при-
ставов. Вот что сказал Николай Крутовский: «Принято положитель-
ное решение об установке аппаратно-программного комплекса «Су-
дебный пристав», который позволит «пробивать» должников по но-
мерам их машин».

Новая система позволит наносить точечные удары по нерадивым
плательщикам. Затраты на «электронного пристава» обойдутся в 20
тысяч рублей ежегодно. А недоимка по транспортному налогу от фи-
зических лиц за три предыдущих года составила 126 миллионов руб-
лей. В нынешней ситуации ни одна власть не позволит себе «про-
стить» такие долги.

ПЯТЬ МИЛЛИОНОВ - НА ЗНАНИЯ
В декабре фонды череповецких библиотек ждет пополне-

ние.

Это последняя поставка книг в библиотеки в этом году. За весь
2008 год в библиотечные фонды поступило более 22 тысяч новых
изданий. Литература была приобретена на пять миллионов руб-
лей. Эти деньги выделены по программе «Развитие библиотеч-
ного дела в Вологодской области». Книжки поступают в Черепо-
вец партиями. В ноябрьской поставке было три тысячи изданий.
Это книги по сельскому хозяйству, культуре, техническая лите-
ратура, художественные новинки. В декабре поступит еще две ты-
сячи книг. Прежде чем издания попадут на библиотечные стел-
лажи, их должны зарегистрировать. Рассказывает сотрудник биб-
лиотеки имени Верещагина Елена Трапатанова: «Вся литература
проходит первичный учет. Книгам присваивается инвентарный
номер, а далее они распределяются в библиотечные филиалы или
отделы».

А любовь и уважение к книге прививают библиотекари. К приме-
ру, в Центральной детско-юношеской библиотеке организованы кур-
сы по основам информационной грамотности для малышей. По
окончании занятий маленьким череповчанам выдают свидетельство.
На нем нарисованы две ученые вороны. За обладателей таких «ко-
рочек» работники книгохранилища не волнуются. Они уверены, что
маленькие читатели на зубок знают все правила обращения с кни-
гой.

Но эти правила чужды как минимум 2000 тысячам взрослых чита-
телей. Именно столько должников в Центральной городской библио-
теке.

ВОЗДУХ НАД ЧЕРЕПОВЦОМ
СТАНЕТ ЧУТЬ ЧИЩЕ, А ОТХОДОВ
БУДЕТ ЧУТЬ МЕНЬШЕ

На Череповецком меткомбинате ввели в строй установку по
утилизации смазочно-охлаждающих жидкостей.

В ней использована передовая технология, которая позволяет
снизить вредное влияние на экологию. После закрытия устаревше-
го агрегата сжигания отработанной смазки прекратятся выбросы в
атмосферу. Кроме того, вдвое сократится отгрузка маслоотходов в
котлован-накопитель, сообщила пресс-служба компании.

МЭРИЯ ЧЕРЕПОВЦА
ВЫИГРАЛА СУД
У МИНИСТЕРСТВА ФИНАНСОВ

В пользу городских властей завершилось судебное разби-
рательство по делу о взыскании с Минфина стоимости слу-
жебного жилья для участковых милиционеров.

По словам исполняющего обязанности мэра Череповца Николая
Крутовского, по сложившейся практике жилплощадь стражам поряд-
ка предоставляет местная власть. Несмотря на то, что органы внут-
ренних дел финансируются из федерального бюджета, квартиры
получают и приватизируют... Поэтому правовым управлением был
подготовлен механизм взыскания с Министерства финансов РФ
денежных средств.

С октября прошлого года представители Череповецкой мэрии
прошли несколько судебных инстанций Москвы. 14 ноября арбит-
ражный суд столицы вынес решение в пользу Череповца. Слово Ни-
колаю Крутовскому: «По решению арбитражного суда города Моск-
вы за квартиру с Министерства финансов взыскали сумму в 1 мил-
лион 200 тысяч рублей и издержки по госпошлине. В связи с этим
планируется продолжить работу в данном направлении, чтобы вер-
нуть затраченные на другие квартиры средства». На сегодня в Чере-
повце около 40 участковых милиционеров получили квартиры за счет
города. И главная проблема - отсутствие механизма финансирова-
ния этих статей из центра. Из-за чего городским властям и прихо-
дится доводить дело до судебных разбирательств.

ИМА «ЧЕРЕПОВЕЦ».

НОВОСТИ ЧЕРЕПОВЦА
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Открывая это меропри-
ятие, председатель коми-
тета по туризму Вологод-
ской области Юрий Пле-
ханов сказал: «Подобного
события не было еще в
истории развития туриз-
ма на Вологодчине, да,
пожалуй, и в России
тоже. Объединение этих
трех территорий, очень
привлекательных с точки
зрения создания туристи-
ческого продукта, в дес-
тинацию «Белоозеро»,
несомненно, открывает
большие перспективы для
развития этих территорий
и всего региона в целом».

В своем выступлении
Юрий Николаевич рас-
сказал о развитии туриз-
ма в области, о предпо-
сылках создания турист-
ской дестинации «Бело-
озеро», о перспективах и
проблемах ее развития.
«Непривычное для мно-
гих слово «дестинация»,
- пояснил Ю.Н.Плеханов,
- это не что иное, как еди-
ная территория, сходная
по туристическим ресур-
сам. Наша область распо-
лагает интересной терри-
торией, известной под ис-
торическим названием
«Белоозеро». В состав не-
когда единого края сегод-
ня входят три района. Все
они характеризуются схо-
жей экономикой, инфра-
структурой, совокупнос-
тью компактно располо-
женных культурно значи-
мых и природных объек-
тов. Именно поэтому было
принято решение объеди-
нить их в туристскую де-
стинацию».

Концепция межмуни-
ципального проекта «Ту-
ристская дестинация
«Белоозеро» разработана
на основании закона Во-
логодской области «О ту-
ризме и туристской инду-
стрии на территории Во-
логодской области», стра-
тегии развития сферы ту-
ризма в области до 2020
года, постановления Пра-
вительства области о дол-
госрочной целевой про-
грамме «Развитие внут-
реннего и въездного ту-
ризма в Вологодской об-
ласти на 2009-2012
годы». Идейной основой
концепции является
дальнейшее использова-
ние рекреационного и
культурно-исторического
потенциала Вологодчи-
ны, расширение геогра-

фических границ тради-
ционного туризма, созда-
ние единого туристского
пространства (дестина-
ции), объединяющего
территории трех районов,
укрепление взаимодей-
ствия территорий.

За последние десять
лет туризм в области был
признан фактором акти-
визации экономики и со-
циальной жизни, важ-
нейшим стимулом сохра-
нения и возрождения ис-
торических территорий.
Развивается туризм -
развивается и весь ком-
плекс индустрии гостеп-
риимства: транспорт, от-
дых, лечение, экскур-
сии, досуг, образование.
Особенно активно об-
ласть посещается в про-
граммах речных круизов

по Волго-Балту, свыше
900 теплоходов соверша-
ют остановки на четырех
туристских стоянках,
восстановлено действие
туристских поездов. До-
ходы от туризма в обла-
сти оцениваются в 6
млрд. рублей. В настоя-
щее время в области ра-
ботает 120 туристских
организаций, в 1995 году
их было 15. Численность
туристов и экскурсантов
составляет 1 млн. 200
тысяч человек.

В сферу туризма вклю-
чены многие районы об-
ласти. Посетителями Ки-
рилловского, Вашкин-
ского и Белозерского рай-
онов ежегодно становят-
ся свыше 300 тысяч че-

ловек. По итогам про-
шлого года Кириллов-
ский район принял 266
тысяч, Белозерский -
38,4, Вашкинский - 5,1
тысячи человек. Каждый
район обладает своими
индивидуальными турис-
тскими ресурсами: Бело-
зерский ассоциируется с
былинной Русью; кирил-
ловская земля - святая
земля, «Северная Фива-
ида» - сокровищница ду-
ховного опыта; Вашкин-
ский район характеризу-
ется чистой природой,
красотой мест, сравни-
мых со сказкой. Гармо-
ничное объединение это-
го туристского потенци-
ала в разнообразных ту-
ристских проектах и мар-

шрутах даст новый шанс,
толчок к развитию терри-
торий.

...Перед процедурой
подписания соглашения
на сцену поднялись пооче-
редно главы всех трех
районов и выразили свое
отношение к происходя-
щему.

Сергей Васильевич
Усов, глава Кирилловско-
го района, высказал на-
дежду на то, что создание
дестинации поможет эко-
номически поднять рай-
он, повысить качество
жизни его жителей, будет
способствовать развитию
инфраструктуры, даст
новые рабочие места.

Во многом согласилась
с ним и Галина Леонидов-

на Афоничева, глава Ваш-
кинского района: «Для
нас Соглашение о межму-
ниципальном сотрудниче-
стве - это надежда на то,
что мы будем жить, рас-
ти, развиваться».

Владимир Львович Ле-
бедев, глава Белозерско-
го района, отметил: «Бе-
зусловно, данный проект
станет двигателем в раз-
витии туризма в районе.
Туризм - это сфера эконо-
мики, мы это уже поня-
ли. Сегодня в Белозер-
ском районе в этой сфере
занято сто человек, рабо-
тает одна турфирма «Кня-
жий двор» (И.А.Ручин).
А завтра благодаря разви-
тию проекта появятся но-
вые рабочие места, мы

ТРИ ЖЕЛАНИЯ ДЛЯ ЗОЛОТОЙ РЫБКИ
25 ноября в Кириллове состоялось событие, имеющее огромное значение

для дальнейшего развития туризма во всей Вологодской области.

Здесь главами трех районов - Кирилловского, Вашкинского и Белозерского -

было подписано Соглашение о межмуниципальном сотрудничестве в сфере

туризма.

надеемся, что это позво-
лит уменьшить отток мо-
лодежи из района».

...Соглашение подписа-
но. Затем прошли театра-
лизованные презентации
туристских брендов всех
трех районов.

В заключение встречи
главы районов передали
Золотой рыбке из Липи-
на Бора свои желания:
чтобы каждый маршрут
дестинации был востребо-
ван, чтобы Правительство
области оказывало под-
держку проекту, в том
числе и финансовую, и
чтобы сервис и гостепри-
имство во всех районах
соответствовали мирово-
му уровню.

Светлана ОНЕГИНА.

Юрий ПЛЕХАНОВ: «Объединение трех территорий в дестинацию
«Белоозеро» открывает большие перспективы для развития этих
территорий и всего региона».

Торжественный момент подписания Соглашения о межмуниципальном сотрудничестве в сфере туризма. Все желания сбудутся, если Золотая рыбка поможет.
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